

意見聴取の実施

○ 意見聴取を実施した大学

尚美学園大学	東京国際大学	東邦音楽大学	東洋大学
--------	--------	--------	------

※五十音順

○ 意見聴取のテーマ

テーマ①	市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと・必要な環境
テーマ②	授業がない日や休日の過ごし方、および過ごしたい場所
テーマ③	将来の不安や、希望する市からのサポート
テーマ④	興味・関心のある社会的活動
テーマ⑤	ヤングケアラーへの支援



皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ① 市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと・必要な環境

皆さんからの意見

川越市の考え

①

- ・学校に声をかけて学生を集めてもらい、そこで意見を聴くのが良いと思う。都内では、年2回ほど区内中学校の生徒会を集めて報告会を行っている聞いたことがある。
- ・小学校などに定期的に行き、フランクな感じで遊具の希望とかを聞いてみると良いかと思う。
- ・急に大人（職員）が来てもなかなか上手く意見を言うことは出来ないと思う。継続的に繋がり、定期的に意見を聞くのが良いと思う。

各学校の御協力のもと、令和7年度～令和11年度の5年間で川越市内の小学校～大学に市職員が訪問して、今回と同様に意見を直接聴かせいただく予定としています。皆さんの大学を訪問する際には、またぜひ色々な意見を聴かせていただきたいです。意見を参考に、特に小学生や中学生から意見を聴取する際には、意見を言いやすい雰囲気づくりに心がけたいと思います。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ① 市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと・必要な環境

	皆さんからの意見	川越市の考え
②	<ul style="list-style-type: none">・ こどもでも市へ意見が出せることや、こどもホームページの存在について、学校内でのポスターの掲示やSNSを使って周知したほうが良いと思う。・ そもそも「どこに」、「どのように」意見を出せば良いか分からないため、そのあたりを周知し、市役所を身近に感じてもらえるようにすれば良いと思う。・ オンラインでスマホから気軽に意見を出せば良いと思う。・ 自身が出した意見が反映されたかどうか分かれば、こども達は更に意見を出したいと思えるのではないかな。	<p>市職員が大学を訪問して意見聴取を行った際に紹介しました「川越市こどもホームページ こどもたんけんたい」を昨年12月に公開し、その中に「こどもオンライン意見箱」を設置しています。</p> <p>この意見箱では、一定期間ごとにテーマを設定し、そのテーマに沿った意見を出すことが出来るようになっており、スマホや、市内の小中学校で児童生徒に貸与しているクロームブックからも意見を出すことができます。</p> <p>また、いただいた意見を参考にして、こどもホームページやこどもオンライン意見箱で意見を募集していることを周知するため、各学校にポスターを掲示することとしました。</p> <p>意見箱で出た意見と、市職員が学校を訪問して直接聴取した意見、また当該意見への市の考え方とを併せて「こどもホームページ」に掲載することで、こども達にフィードバックする予定としています。</p>

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ① 市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと・必要な環境

	皆さんからの意見	川越市の考え
③	こどもへの意見聴取を行う際に、市職員とこどもの間に大学生が入っても良いと思う。大学生が間に入ることで、こどもが考えを言いやすくなるかもしれないし、大学生にとっても良い経験にもなると思う。	川越市としましても、意見聴取についてはまだ試行錯誤しながら行っているというのが現状です。 いただいた御提案を含めて様々な手法を検討したいと思いますので、実施する際には、ぜひ御協力をお願いします。
④	授業の一環で、市職員と一緒に「まちづくり」について考える時間があれば良い。	川越市と市内大学との連携に関する基本協定を締結していますので、当該協定のもと、実施可能だと考えています。 一方で、講義内容やカリキュラムについては、担当教員や学内の教務担当で決められているものと思いますので、まずは大学内において担当教員等に御相談いただければと思います。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ① 市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと・必要な環境

	皆さんからの意見	川越市の考え
⑤	<p>市が施設を新たに建設するときは住民に意見募集を行っているかもしれないが、若者にも聞いてほしい。</p>	<p>施設を建設する際、若者にフォーカスした意見募集は行ってはいませんが、地域住民等を対象とした説明会を行っており、地域住民には当然ながら若者を含んでいるところです。</p> <p>また、施設の建設関係ではありませんが、過去には、施策に若者の声を反映させるため「二十歳のつどい」の実行委員会メンバーと意見交換をしたケースもあります。</p> <p>いただいた意見を参考にして、今後、意見募集する際には若者にも積極的に周知を行う等、若者からも意見をもらえるように工夫したいと思います。</p>
⑥	<p>例えば、図書館にイベントブースを設ける等、施設を複合化し、公共施設がもっと身近に感じられる場所になったら良いと思う。</p>	<p>中央図書館では展示室や視聴覚ホールでイベントを行った実績があります。意見を参考にして、市民の方々に図書館をより身近に感じていただけるよう、今後もイベント等を積極的に実施していきたいと考えています。</p> <p>また、今後新たに施設を作る場合には、多くの人に意見を聴き、施設の複合化など、市民が利用しやすく、身近に感じられる施設となるよう検討したいと考えています。</p>

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ② 授業がない日や休日の過ごし方、および過ごしたい場所

	皆さんからの意見	市の考え
⑦	<ul style="list-style-type: none">・エアコンが効いたフリースペースで、勉強や会話などできる屋内施設があるといい。・自習室が整備されれば図書館も利用すると思う。電源としきりがあり、Wi-Fiも使えると尚良い。またアプリなどで空席状況が事前にわかるとありがたい。	<p>皆さんからの意見を踏まえて、現在、公共施設（公民館等）を開放し、勉強など、自由に過ごすことができる場所として利用できるように調整を進めています。</p> <p>また、全ての図書館ではありませんが、図書館で自習することは可能（「川越市立図書館ホームページ」の「よくある質問」に掲載しています。）です。スペースの空き状況をリアルタイムでWEB上に公開することについては、現状では空き状況を常に把握することができないため、対応は難しいと考えています。</p>

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ② 授業がない日や休日の過ごし方、および過ごしたい場所

	皆さんからの意見	市の考え
⑧	<ul style="list-style-type: none">・ 駅近くに映画館ができれば嬉しい。・ ショッピングモールやレジャー施設があれば嬉しい。	<p>大きな商業施設やレジャー施設などを市に呼び寄せるには、その会社が川越市に出店する意向を持っていることが前提となります。</p> <p>また、施設ができることによる影響（地域の商店街や、人や車の流れが変わることによる交通への影響など）を慎重に検討する必要があります。</p> <p>それに加えて、施設を建てるための十分な土地の確保、開発・建設に関する法規制のクリアなど、様々な課題を乗り越える必要があります。</p> <p>そのため、まずは実現性や費用対効果、市へのメリット・デメリットを含めて、市として本当に必要な施設かを判断の上でスタートしていく話となりますので、相応の時間が必要ではありますが、皆さんからの意見はその第1歩だと思います。</p> <p>まずは川越市に出店したいと思えるような魅力のある市にしていきたいと考えています。</p>

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ② 授業がない日や休日の過ごし方、および過ごしたい場所

	皆さんからの意見	市の考え
⑨	多世代でいろんなことができる広い公園がほしい。	<p>規模の大きな公園を造るためには広大な土地が必要です。まずは、市内でそのような広大な土地を確保することが課題として挙げられます。加えて、公園を造るにあたって多額の予算が必要となることや、その地域の人たちの意見を聴きながら進める必要がある等、多くの課題があります。</p> <p>そのため、施設建設と同様にまずは実現性や費用対効果、市へのメリット・デメリットを含めて、市として本当に必要な施設かを判断の上でスタートしていく話となりますので、相応の時間が必要ではありますが、皆さんからの意見はその第1歩だと考えています。</p> <p>なお、市内には、川越水上公園をはじめ、安比奈親水公園や伊佐沼公園など大きな公園がありますので、ぜひ利用してみてください。</p>
⑩	演奏の練習ができる場所がほしい。	<p>ウェスタ川越は、リハーサル室を小ホールとして利用することが可能です。また、練習などで使用できる音楽室もありますので、ぜひ利用してみてください。</p> <p>そのほか、市内では、小規模ホールとしてクラッセ川越、北部地域ふれあいセンター、東部地域ふれあいセンター、名細市民センター、大東市民センターの多目的ホールがあります。また、川越市やまぶき会館、川越西文化会館(メルト)、川越南文化会館(ジョイフル)の3館では、リハーサル室を利用することができます。</p>

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ③ 将来の不安や、希望する市からのサポート

	皆さんからの意見	市の考え
⑪	<p>インターンシップを希望しても、業種によっては人数が限られており、受入れてもらえないことが多い。そのため、可能であれば行政に間に入ってもらい、企業に積極的にインターンシップを受け入れてもらえるように働きかけてほしい。</p>	<p>いただいた意見は若者の雇用促進に繋がると考えていますが、インターン生を受け入れる企業とインターンを希望する学生の間で、市としてどの程度関与することができるかを含め、検討していきたいと考えています。</p>
⑫	<p>おおよそ中高のタイミングで文系理系の選択を行うこととなるが、職種内容や研究内容によっては文系理系に縛られないものもある。そのことを含め、小中のタイミングで人生設計を学べるような機会があれば良いと思う。</p>	<p>毎年、市内の高校において、結婚、子育て、仕事を含めたライフデザインを描くための必要な知識や情報を学び、将来について考える機会を提供することを目的とした「ライフデザイン授業」を行っています。</p> <p>当該授業については、受講した生徒からも好評であるため、内容をブラッシュアップしながら、今後も続けていきたいと考えています。</p>

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ③ 将来の不安や、希望する市からのサポート

	皆さんからの意見	市の考え
⑬	<p>日本の職場文化を知りたい。また外国人向けに日本で働く外国人からのアドバイスの場があるといい。</p>	<p>川越駅近くにある国際交流センター（クラッセ川越 5階）において、外国籍市民相談を行っています。</p> <p>相談員の中には外国籍の相談員もおり、これまでの経験を踏まえたアドバイスを得られるのではないかと思いますので、御利用を検討いただければと思います。</p>
⑭	<ul style="list-style-type: none">・演奏者はフリーランスで、安定した収入を確保できるかは不安に思うので、生活面などで気軽に相談できる場所があれば良い。・マンツーマンでカウンセリングしてくれる場があると嬉しい。	<p>川越市公式ラインアカウントの基本メニューに「相談」のタブがあり、そこをタップすれば各種相談の案内が出てきます。</p> <p>一般相談（家庭生活、社会生活上での困りごと）、法律相談、行政相談など、各種相談をすることができますので御活用ください。</p>



相談窓口一覧

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ③ 将来の不安や、希望する市からのサポート

	皆さんからの意見	市の考え
⑮	<ul style="list-style-type: none">・救急救命講習や税に関する講座について、大学生になってからなかなか受講する機会がない。そのため、大人になってからも気軽に学べる機会を作ってほしい。・税金について、専門家に無料で聞ける場がほしい。また、社会人になる前に税金を含めたお金に関するセミナーを受けられると嬉しい。	<p>救命講習については、川越市に在住、在勤又は在学する人であれば、川越地区消防局が主催する講習を受講することが可能ですので、ぜひ受講してみてください。</p> <p>また、川越市では、税金に関して「税務相談」という形ではありますが、税理士と話をすることができる場がありますので、活用を検討いただければと思います。</p>

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ④ 興味・関心のある社会的活動

	皆さんからの意見	市の考え
①⑥	こども若者に限らず、多世代の参加者全員が同じ感覚や思いを持てるようなイベントであれば、皆さんが参加したいと思えるのではないかと思います。	今後、イベント等を実施する際には、多世代の参加者全員が同じ感覚や思いを持てるよう工夫するとともに、そのような視点を持ったイベントの企画についても検討したいと思います。
①⑦	<ul style="list-style-type: none">・ボランティアについて、学生の活動時間帯を避ける等の工夫をすれば、学生も参加しやすいと思う。・単純作業だと、アルバイトになるが、学生の経験になることならボランティアでも参加したいと思う。	ボランティアの内容にもよりますが、ボランティアを募る際には、いただいた御意見を参考に、柔軟に対応できるようにしたいと考えています。
①⑧	他市で大学生が小学生に宿題を教えるボランティアをしている人がいる。川越市も同様なサービスがあれば手伝いたい。	川越市内には、学習支援を行っている地域住民や民間団体が多くあり、ボランティアを募集している団体もあるかと思しますので、興味・関心がありましたらぜひ団体に連絡をしてみてください。 

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ④ 興味・関心のある社会的活動

	皆さんからの意見	市の考え
⑱	<p>自身が好きなユーチューバーがいろんな企業とコラボしている。市もイベントなどを企画する際に、人気のコンテンツとコラボするのはどうか。そこから市の事業に興味を持ってもらうこともあると考える。</p>	<p>イベント等を実施する際には、ユーチューバーや若者に人気のコンテンツとのコラボレーションなど、いただいた意見を含め、若者が市に興味を持ってもらえるような企画を考えていきたいと思います。</p>
⑳	<p>川越まつりでは、最近、祭囃子の成り手が少なくなっていると聞いたことがある。そのため、まずは伝統芸能（お囃子等）を気軽に体験できる場を用意し、参加して興味関心を持ってもらい、そこから成り手になってもらう等、下の世代に継承していくことが必要と思う。</p>	<p>意見のとおり、川越の大切な伝統文化を継承していくことはとても大切だと考えています。</p> <p>囃子連は町内を中心に構成されており、参加には居住地区の制限のほか、年齢制限を設けている囃子連も多いため、広く体験ができる場を用意することは難しいかもしれませんが、囃子連の中には、活動する地域の小学校で体験授業などを実施しているところもあります。</p>

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ④ 興味・関心のある社会的活動

	皆さんからの意見	市の考え
⑲	日本人と外国人の学生による交流が増えれば嬉しい。	外国籍市民の人数が増加傾向にある中で、川越市では、多文化共生施策や国際化施策を推進しています。 その一環として、国際交流など地域の国際化に貢献する活動・取組みを行う団体に対し、市から補助金を交付し、活動の支援をしています。 今後もそのような支援を通じて、国際交流の場づくりを推進していきたいと考えています。
⑳	川越を舞台にした作品（アニメ等）とコラボしたイベントがあれば嬉しい。	最近では、川越市を舞台にしたアニメ「川越ボーイズシング」のTV放送とリンクして、企業説明や先行上映、ポスター配布を行った実績があります。 また、市立美術館では、令和3年に川越市出身の漫画家「花村えい子」さんの展示を行いました。 今後も、こども・若者にとって魅力的なイベント等を企画していきたいと考えています。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ④ 興味・関心のある社会的活動

	皆さんからの意見	市の考え
②③	<ul style="list-style-type: none">・ 大学で、アニメやナレーション、映像制作ができるので、大学と川越市がコラボして作品を作れたら楽しいと思う。・ 大学生ならTikTokなどで動画を編集する技術がある人が多いので、例えば、市の魅力を発信するためのPR動画の制作などで市とコラボしたい。・ 演奏することができるイベント等であれば参加したい。	<p>最近では、川越市市制施行100周年記念動画として、川越市から大学に依頼をして、「川越で暮らしてみたい」、「川越で働いてみたい」と感じてもらうことをコンセプトに、企画・構成を御対応いただき、素敵な動画を制作いただいたという実績があります。</p> <p>いただいた意見を参考にして、今後も市内4大学との連携を深められるような取組を行っていきたいと考えています。</p>

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

テーマ⑤ ヤングケアラーへの支援

	皆さんからの意見	市の考え
②④	<ul style="list-style-type: none">・ こどもの社会は狭いので、ヤングケアラーであってもそれが当たり前と思っている可能性がある。そのため、ヤングケアラーの定義を分かりやすく周知し、気づきを与えることが重要と思う。・ 対象者の年齢に合った細やかな支援が必要だと思う。・ ヤングケアラーが抱える問題を解決することが最も大事だが、まずは該当のこどもの話を聞いてあげることが先決だと思う。・ こども自身が声をあげるのはハードルが高いため、周囲の大人に気づきを与えることも有効かと思う。・ 同じくこども同士での話の中で家庭状況が見える可能性もあることから、こどもからの情報提供の受け口も必要かと思う。	<p>ヤングケアラーへの支援については、令和7年度を始期とする「川越市こども計画」において新たに位置付けたところです。</p> <p>皆さんからの意見を参考としながら、ヤングケアラーへの支援体制を充実させるとともに、ヤングケアラーについての認知度を高めるため周知・啓発に力を入れたいと考えています。</p>